

Rehn, Elisabeth (Finlandia)

[Original: inglés]

Exposición de calificaciones

Se presenta la exposición de conformidad con el párrafo 6 de la resolución de la Asamblea de los Estados Partes sobre el procedimiento para la presentación de candidaturas y la elección de los miembros del Consejo de Dirección del Fondo Fiduciario en beneficio de las víctimas (ICC-ASP/1/Res.7), aprobada el 9 de septiembre de 2002

La Sra. Elisabeth Rehn es una candidata de alta consideración moral, imparcialidad e integridad.

Tras su larga carrera como diputada al Parlamento Finlandés entre 1979 y 1990, la Sra. Elisabeth Rehn fue la primera mujer del mundo en ser nombrada Ministra de Defensa en 1990. Además, en 1991, recibió la cartera de Ministra de Igualdad. De conformidad con la sección 60 de la Constitución finlandesa (Ley n° 731/1999), los miembros del Gobierno deberán ser ciudadanos finlandeses de reconocida honestidad y competencia. Los ministros son responsables ante el Parlamento de las decisiones que tomen en el desempeño de su cargo. Cada ministro que participe en el examen de una cuestión durante una reunión de Gobierno es responsable de cualquier decisión que se tome en esta última, salvo que exprese una objeción y quede constancia de ello en el acta. A lo largo de su carrera como Ministra, la Sra. Rehn ha recibido la confianza y el apoyo firmes de la sociedad finlandesa. Su gran popularidad la condujo a presentarse como candidata a las elecciones presidenciales en 1994, en las que logró enfrentarse con el Sr. Martti Ahtisaari en la última vuelta. Obtuvo más del 46 % de los votos y por lo tanto estuvo cerca de convertirse en la primera mujer presidente de Finlandia. En 1995 y 1996, la Sra. Rehn fue diputada al Parlamento Europeo. En 2005, recibió el título honorífico de Ministra en reconocimiento de su larga labor y compromiso con el pueblo finlandés.

Tras su dilatada y distinguida carrera en Finlandia, la Sra. Elisabeth Rehn se dedica a realizar actividades a escala internacional. De 1995 a 1998 fue nombrada Relatora Especial de las Naciones Unidas sobre la situación de los derechos humanos en la República de Croacia, la República Federativa de Yugoslavia, Bosnia y Herzegovina y la ex República Yugoslava de Macedonia. En 1998 y 1999 desempeñó el cargo de Secretaria General Adjunta de las Naciones Unidas y Representante Especial del Secretario General para Bosnia y Herzegovina. En 2001 y 2002, trabajó como experta independiente del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) sobre el impacto de la guerra en las mujeres. Las conclusiones de su trabajo se vieron reflejadas en el informe "Mujeres, Guerra, Paz" del que fue coautora junto con la Excm. Sra. Ellen Johnson Sirleaf. Hasta la fecha, la Sra. Rehn ha recibido diversas solicitudes de asesoramiento sobre cuestiones relativas a los crímenes de guerra y su impacto sobre las mujeres, la consolidación de la paz y el liderazgo de las mujeres. Asimismo, la Sra. Rehn ha aceptado puestos de confianza en dichos ámbitos.

La destacada carrera de la Sra. Elisabeth Rehn refleja en términos concretos su alta consideración moral, imparcialidad e integridad.

La Sra. Elisabeth Rehn tiene competencia y experiencia en la prestación de asistencia a las víctimas de crímenes graves.

La Sra. Rehn fue elegida miembro del Consejo de Dirección del Fondo Fiduciario en beneficio de las víctimas del Corte Penal Internacional en 2009. Desde 2010, ha desempeñado el cargo de Presidenta del Consejo de Dirección. En su calidad de Presidenta, ha participado de forma muy activa en la recaudación de fondos para el Fondo Fiduciario. El grupo de países que contribuyen financieramente al Fondo Fiduciario ha seguido aumentando durante su mandato.

La Sra. Elisabeth Rehn es una reconocida experta internacional en asuntos relacionados con los crímenes más graves, ya que ella mismo los presenció e informó sobre ellos y sobre su impacto en las víctimas durante sus estancias en los Balcanes Occidentales y en África. La Sra. Rehn ha vivido en su propia piel experiencias sobre el terreno y posee un profundo entendimiento de la situación que sufren las víctimas de la violencia. Asimismo, durante sus declaraciones como testigo en el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia, logró cultivar un valioso conocimiento de los retos jurídicos a los que se ven enfrentadas las víctimas de los crímenes más graves. En los últimos años, la Sra. Rehn ha trabajado de forma enérgica en el marco de la resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas sobre mujeres, paz y seguridad, donde ha abordado la función que tienen las mujeres en la prevención y la resolución de conflictos. La Sra. Rehn ha destacado en repetidas ocasiones la importancia de la justicia y de la intolerancia contra la impunidad. De la misma forma, ha defendido la necesidad de que se reconozca la situación especial de las mujeres en su calidad de víctimas y supervivientes.

La Sra. Elisabeth Rehn conoce los temas relacionados con las reparaciones y los retos que supone dirigirlos a los más vulnerables. La Sra. Rehn ha abordado esta cuestión en sus informes y recomendaciones, así como en sus ponencias y discursos públicos. Asimismo, la Sra. Rehn es una firme defensora del empoderamiento de la mujer. La atención que la Sra. Rehn dedica a las necesidades de las víctimas de crímenes graves y la mejora de su situación constituye claramente el faro que guía su carrera internacional.

La Sra. Elisabeth Rehn se encuentra disponible para desempeñar sus funciones de forma periódica.

La Sra. Elisabeth Rehn ha dedicado gran parte de su vida pública a la causa de los más vulnerables. En el ejercicio de sus numerosos cargos de alto nivel, ha contribuido siempre a la sensibilización sobre cuestiones como las violaciones de los derechos humanos, la situación de las víctimas de crímenes de guerra y el empoderamiento de la mujer, poniéndolas en el centro de atención de la comunidad internacional. Como experta dinámica y altamente reconocida, la Sra. Rehn sigue participando de forma activa en las cuestiones mencionadas.

La Sra. Elisabeth Rehn es una solicitada conferenciante y ponente principal en todas las regiones del mundo. También participa periódicamente en diversas reuniones de expertos en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. Puesto que la Sra. Rehn ha abandonado sus cargos permanentes, dispondrá de la flexibilidad necesaria para dedicar tiempo y esfuerzos al Fondo Fiduciario en beneficio de las víctimas de forma periódica. La Sra. Rehn se encuentra realmente motivada para consagrar sus servicios a una causa que para ella reviste extrema importancia.

La Sra. Elisabeth Rehn posee experiencia en la recaudación de fondos.

La Sra. Elisabeth Rehn es economista de formación. Desempeñó diversos cargos de confianza en organizaciones no gubernamentales, como el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el UNIFEM, la Cruz Roja de Finlandia y el Fondo Mundial para la Naturaleza, y más recientemente el Fondo Fiduciario en beneficio de las víctimas de la Corte Penal Internacional. En dicho contexto, la recaudación de fondos jugó siempre un papel importante. Durante su dilatada carrera, la Sra. Rehn ha cultivado una excelente lista de contactos internacionales de alto nivel en gobiernos, organizaciones internacionales y en la sociedad civil. La Sra. Rehn es una convincente oradora ampliamente reconocida que cuenta con excelentes cualidades de interacción social.
